

L'économie est utile, votez pour elle!

26 septembre 2023- 07:00



Les multiples interdépendances au sein de l'économie contribuent au bien-être de tous les Suisses.

Jan Langlo, Association de Banques Privées Suisses

Le 22 octobre 2023, nous élirons le Parlement fédéral pour les prochaines quatre années. La campagne des candidats et des partis bat son plein. Nombreux sont les thèmes qui sont mis en avant et qui seraient les plus importants: la crise climatique, l'énergie, le pouvoir d'achat, l'Etat social, la neutralité, la migration, la sécurité etc. Les choix de l'électeur pour exprimer ses priorités politiques sont immenses. Mais force est de constater qu'il y a une condition préalable nécessaire pour financer tous les thèmes cités ci-dessus : une économie forte!

Une économie forte n'assure pas seulement la sécurité et la stabilité, mais aussi la pérennité des rentes et des assurances sociales. Elle contribue au bien-être de tous les habitants de notre pays. L'économie, ce ne sont pas des patrons qui exploitent leurs employés, comme certains politiciens veulent nous le faire croire. Ce sont des entreprises de toutes les tailles qui s'échangent produits et services. L'économie est comme une grande roue qui a besoin de tous pour faire tourner notre pays. Tout le monde profite d'une économie forte.

Il faut constater que le peuple ne croit plus aveuglement aux bienfaits de l'économie.

Il faut admettre qu'il est de plus en plus difficile pour l'économie de se faire entendre dans le débat politique. Il est évident que c'est l'économie qui génère des places de travail et contribue – directement par les impôts des entreprises sur leurs bénéfices et indirectement par les impôts sur les salaires des travailleurs – à ce que l'Etat puisse financer ses services à la population. Néanmoins, il faut constater que le peuple ne croit plus aveuglement aux bienfaits de l'économie. Plusieurs verdicts récents lors des votations populaires en sont la preuve.

Le 29 novembre 2021, l'initiative populaire «Entreprises responsables – pour protéger l'être humain et l'environnement», qui aurait entravé notre économie, a été rejetée de justesse: une majorité de 50,73% des votants l'a soutenue, mais elle n'a pas passé, car 14,5 sur 23 cantons l'ont rejetée. La modification de la loi fédérale sur les droits de timbre, qui voulait supprimer le droit de timbre d'émission – la taxe de 1% qu'une entreprise doit payer quand elle lève du capital au-delà d'un million de francs, afin de développer sa valeur ajoutée et des postes de travail – a été rejetée le 13 février 2022 par 62,63%.



C'est pourquoi il n'est pas inutile de répéter qu'en Suisse, l'économie dans son ensemble est une force qui apporte sa contribution. Les statistiques de l'administration fédérale montrent que l'impôt fédéral direct (IFD) payé par les entreprises est passé de 4,7 milliards en 1998 à 7,3 milliards en 2008 puis à 12,5 milliards en 2018. Depuis 2019 d'ailleurs, les recettes de l'IFD dépassent celles de la TVA, et les entreprises y contribuent pour plus de la moitié. Ou prenons la performance de la place bancaire suisse: selon le baromètre bancaire 2023, le résultat consolidé des 235 banques suisses s'élevait en 2022 à 70,3 milliards de francs.

Les effectifs dans le secteur bancaire ont augmenté pour la troisième année consécutive: fin 2022, les banques suisses employaient 92'019 personnes (en équivalents plein temps) en Suisse, soit 1'429 de plus qu'à fin 2021. Les taux de chômage au plancher montrent que l'économie fournit des places de travail à presque tout le monde. Bien sûr, tout n'est pas rose, mais est-ce qu'affaiblir l'économie en lui imposant plus de règles et de taxes va aider la situation de tout un chacun? L'Etat doit-il récompenser la loi du moindre effort?

Il est dans l'intérêt de chacun que notre économie reste prospère afin qu'elle puisse continuer à financer les larges prestations sociales en faveur des plus démunis. Il est important de donner une voix aux questions de politique économique et de renforcer ainsi la perception et la compréhension du lien entre l'économie et la société, entre l'économie et chacun de nous. Pour le bien de chacun, votons pour des conditions cadres libérales dans notre pays!